
■ 本日は３月２７日㈬ 第２５５８回 例 会 ■

会員卓話 松原重俊地区出向委員長
テーマ；地区出向者報告

2024年３月13日㈬ 第2557号

■ 次 週 の 予 定 ■

４月３日㈬ 四大祝福 武田昭二国際奉仕委員長
第2559回 ゲスト卓話
４月10日㈬ 会員卓話 高坂 誠会長エレクト
第2560回 テーマ；ＰＥＴＳ報告※ＲＣレート ３月１日より １＄ １５１円

・ゲスト紹介 砂川市教育委員会学校再編課
課 長 作 田 哲 也 様

・ビジター紹介 本日はいらっしやいません。
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■ 本日は ２月５日㈬ 第２４１１回 例会 ■
９月８日㈬ 新会員担当卓話 小野志伸会員担当
第2462回 「車の世界」
２月９日㈬ 会員卓話 出席委員会 瓜委員長担当
第2476回 「例会の出席は健康から」

■ 次 週 の 予 定 ■

４月22日㈬ ゲスト卓話 会長エレクト担当
第2418回 社会福祉法人 砂川市社会福祉協議会

事務長 阿 部 宏 明 様
「困った時の社協～
日頃の相談・支援業務から」

第２４２１回例会記録 ２０２０年(令和２年) ７月１日㈬ 晴れ （国家斉唱・４つのテスト唱和・ロータリーソング斉唱を省略します。）

会長・副会長・幹事 バッジ交換

■ 次 週 の 予 定 ■
７月29日㈬ 指定休会
８月５日㈬ 四大祝福 直前会長担当
第2425回
８月12日㈬ 指定休会
８月19日㈬ 会員増強委員会担当
第2426回

ロータリー財団・米山記念奨学会
委員長 堀江 和美

本日、 米山記念奨学会 12,000円、ロータリー
財団 790＄のご寄付をいただきました。
有難うございます。

※本日例会終了後、理事･役員会を行いますので理
事･役員の方は、宜しくお願い致します。
       

ロータリー財団・米山記念奨学会
委員長 堀江 和美

本日、米山記念奨学会へ 60,000円、ロータリー
財団へ ＄330のご寄付をいただきました。有難う
ございます。
ロータリー財団・米山記念奨学会

委員長 堀江 和美
本日、ロータリー財団へ小林公民会員より180＄、

千葉 清会員より180＄
米山記念奨学会へ小林公民会員より15,000円、

千葉 清会員より12,000円
のご寄付をいただきました。有難うございます。

ロータリー財団・米山記念奨学会
委員長 堀江 和美

本日、ＲＣ財団に水島孝嗣会員より100ドル、永
森直弘会員より150ドルのご寄付を頂きました。有
難うございました。

御 祝 い
厚生労働大臣表彰 市 政 功 労 賞 受 賞
竹 田 俊 一 会員 石 家 裕 二 会員

第２５５７回例会記録 ２０２４年(令和６年) ３月１３日㈬ 晴れ 「四つのテスト」 唱和 「我等の生業」 斉唱

◎出席会員数の確認(香山出席委員長)
議案第１号 2025年～2026年度会長予定者の承認を求

める件
議案第２号 2024年～2025年度理事・役員の承認を求め

る件
議案第３号 その他

拍手で承認

※本日、6時30分より第12回理事・役員会と第4回クラブ
協議会を開催致します。お時間までにお集まり頂き
ますようお願い申し上げます。

95％と82％

第２４７３回例会記録 ２０２２年(令和４年) １月１９日㈬ 雪 「四つのテスト」 唱和 「君が代」 「それでこそロータリー」 音楽のみ

て準備を進めているところですが、この度は、学校
統合に関わる説明の機会をいただきありがとうござ
います。

市教委では、平成30年度から小中学校の適正規
模・適正配置の検討を開始し、学校統合に関わる協
議・検討については、保護者の代表や学校関係者で
構成する砂川市立小中学校統合準備委員会（以下、
「準備委員会」。）で進めています。
中学校の統合では、統合準備を進めるうえで事前

にアンケート調査を実施し、課題解消に向けた協議、
取組みを進めており、指定制服・ジャージの買い替
えに係る費用の補助や統合により遠距離通学となる
ことから、スクールバスの運行を開始しました。ま
た、統合については、両校同じ立場であることから、
対等的な統合であるということを踏まえたうえで、
義務教育学校の開校が目前にあることから、校名は、
砂川中学校、校歌や校章、制服などについても砂川
中学校のものを使用することで決定しました。
このように、様々な取組みを進めながら中学校の

統合を迎えましたが、統合後の様子について中学校
に確認したところ『５月の宿泊学習、修学旅行を終
えてお互いの距離が縮まり、その後の体育大会では
クラス対抗の協議などを通じてクラスが一致団結し
たように見受けられた。統合後は、ざわついて落ち
着かないものだが、そういった感じが無いようであ

         会長 
本日はございません。

    山     幹事 山
本日はございません。

       
本日はございません。

 
ゲ ス ト 卓 話

担当 副会長 永森 直弘
ゲスト 作田哲也様紹介

副会長 永森 直弘
本日のゲスト作田哲也様を紹介させて頂きます。
作田様は昭和45年11月11日に砂川市にてお生まれ

になり、現在、53歳です。平成元年３月に滝川高等
学校を卒業され、同年４月に砂川市役所に奉職され
ております。主な職歴は
平成22年４月 建築住宅課 住宅係長
平成26年４月 総務課 契約管財係長
平成30年４月 介護福祉課 課長補佐
令和３年４月 学務課 副審議官
令和４年４月 (新設)学校再編課 課長

ご家族は奥様と娘さんが３人、趣味は家庭菜園で
お酒はいける口とのことです。

テ－マ 「小中学校の統合について」
砂川市教育委員会
学校再編課
課 長 作  哲 也 様

現在、教育委員会（以下、「市教委」。）では学校統
合、そして令和８年度の義務教育学校の開校に向け

ロータリー財団・米山記念奨学会 委員長 飯澤 明彦
ロータリー財団へ香山素子会員より 150＄（18,300円）、米山記
念奨学会へ香山素子会員より12,000円のご寄付をいただきまし
た。有難うございます。

※9月6日例会終了後、理事役員会を開催致します。
染谷委員長、小野委員長、田中委員長準備をお
願い致します。

ロータリー財団・米山委員会 委員長 飯澤 明彦
本日、ＲＣ財団へ 小林公民会員から150＄、鉾井直作会員か
ら150＄、米山奨学会へ 小林公民会員から15,000円、鉾井直
作会員から10,000円のご寄付を頂きました。ありがとうござ
います。

２月７日㈬ 委員長
第2553回

ロータリー財団・米山記念奨学会 委員長 堀江 和美
本日、米山記念奨学会 36,000円、ロータリー財団
510＄のご寄付をいただきました。有難うございます。
ロータリー財団・米山記念奨学会 委員長 堀江 和美
本日、ロータリー財団 150＄のご寄付をいただきま
した。有難うございます。

例会行事
副会長

※次週、３月20日は祝日の為、休会となっております。
３月27日は地区出向委員担当となっております。松原
委員長よろしくお願いします。

■ 次 週 の 予 定 ■

３月１日㈬ 四大祝福・ゲスト卓話 会長担当
第2516回 卓話講師：第2グループ担当

高山訓正ガバナー補佐（滝川RC）
テーマ：1.ロータリー財団について

2.ロータリー上期報告

347連続複写

砂川ロータリークラブ2023～2024年度会長 
職業奉仕委員会 委員長 吉藤 秀邦
社会奉仕委員会 委員長 大橋 俊彦
国際奉仕委員会 委員長 武 昭二
青少年奉仕委員会 委員長 中 敏文
ロータリー財団・米山記念奨学会 委員長 堀江 和美
会 計 委員長 山 大
ＳＡＡ委員会 委員長 北谷 好文
出席委員会 委員長 香山 素子
親睦活動委員会 委員長 小野 伸
プログラム委員会 委員長 染谷 昇
会員増強・職業分類委員会 委員長 佐藤 正一郎
ロータリー情報・会員選考委員会 委員長 竹 俊一
報・会報委員会 委員長 西川 公平

会長エレクト 高坂 誠
オブザーバー 中村 和弘（副幹事）
直 前 会 長 造田 孝志
副 会 長 永森 直弘 幹事 山

       
本日はございません。

次年度幹事 中村 和弘
    山     幹事 山

①。
       

第２５３５回例会記録 ２０２３年(令和５年) ８月９日㈬ 晴れ 「四つのテスト」 唱和 「君が代」 「それでこそロータリー」 斉唱

ロータリー米山記念奨学会より米山功労者の感謝状
が届いております。
第６回 米山功労者 小林公民 会員
第１回 米山功労者 山田 大 会員



※米山記念奨学会：目標 12,000円/人
本日 0円 累計 373,000円

※ロータリー財団：目標 180＄/人
本日 0＄ 累計 5,090＄

会長・副会長・幹事 バッジ交換並びに前３役へ前役員章の贈呈

地区委員会委員委嘱状の交付(松原会員・高橋秀明会員)

■ 次 週 の 予 定 ■

４月22日㈬ ゲスト卓話 会長エレクト担当
第2418回 社会福祉法人 砂川市社会福祉協議会

事務長 阿 部 宏 明 様
「困った時の社協～
日頃の相談・支援業務から」

事務局：砂川パークホテル内（℡0125−52−3989）
会 長 大 橋 俊 彦 幹 事 高 坂 誠
欠席届は前日昼迄に造田孝志ＳＡＡまで（℡52−4371･FAX52−4373）

本号担当：香 山 素 子 次号担当：香 山 素 子

※米山記念奨学会：目標 480,000円
本日 0円 累計 268,000円

※ロータリー財団：目標 6,000＄
本日 0＄ 累計 3,550＄

会員一口コラム 小 林 公 民 会 員

私は1971年（昭和46年8月1日）（36歳7ヶ月）に小

林産婦人科医院を開院し、2019年（平成31年12月31

日）に閉院しました。満48年5ヶ月間。年齢85歳、

（2001年8月31日に入院分娩手術止めましたので）分

娩数10322例手術数1191例です。現在は主なる収入

は年金に頼る、年金暮らしの一年寄りに成ったので

すが、四大祝福の創業記念日を如何にするか考え込

んだのですが、そう固い事言わずそのまま8月1日に

してほしいとお願いする次第です。

現在砂川市立病院（産婦人科一人医長6年7ヶ月）

と合わせて、砂川在55年超えましたので、その記念

として現在の住居のごく近くに15坪未満の物置を建

てていますが、私は運転は大の苦手、自動車の趣味

は全く無いので、せめて今回は高級？外車並みの予

算ですが、至って質素で、内容は本棚がずらりと並

んでいるだけで、他には何も有りません。8月中に

は完成ですが、整理整頓に今年中かかりそうです。

「ふるさと砂川これからのまちづくりについて」
砂川市商工労働観光課

課長補佐 奥山 雅喜様

会員誕生

夫人誕生
創業記念

結婚記念

2022からのメークアップの書き方
※メークアップ 西川公平会員
メークアップ前の出席率90.00％を
メークアップ後の出席率90.91％に修正致します。


       委員長 山﨑 義彦

第2445回例会
※在 籍 数 39名 ※出席規定免除 ３名
※本日出席基数 38名 ※本日欠席者数 ５名
※本 日 出 席 率 86.84％
※本 日 欠 席 者 阿部憲道会員、香山素子会員

佐藤文優会員、近藤俊継会員、岩渕健悦会員
※メークアップ 湯浅克己会員、西川公平会員
前々回の欠席者５名の内２名の方がメークアップされま
したので、前々回の出席率86.48％を91.89％に修正致しま
す。

※米山記念奨学会：目標 480,000円
本日 0円 累計 268,000円

※ロータリー財団：目標 6,000＄
本日 0＄ 累計 3,550＄

第2446回例会

※在 籍 数 39名 ※出席規定免除 ３名

※本日出席基数 38名 ※本日欠席者数 ３名

※本 日 出 席 率 92.10％

※本 日 欠 席 者

阿部憲道会員、佐藤文優会員、飯澤明彦会員

※メークアップ

本日はいらっしゃいませんので前々回の

出席率 91.89％に変更はありません。

ロータリー財団・米山記念奨学会 委員長 松原 重俊
本日、ロータリー財団へ 造田孝志会員より 150＄（17, 100円）の

ご寄付をいただきました。

米山記念奨学会へ 造田孝志会員より 12, 000円のご寄付をいた

だきました。有難うございました。

2月1日より

115円（2・1）

ドステージを３階に配置しており、ステージ毎にま
とまりを作り、ステージが上がるごとに成長が感じ
られる施設となっているほか、リビングなどの配置
により日常的に異学年の交流が図られるようになっ
ています。
屋内体育館については、メインアリーナとサブア

リーナを配置し１～９年生までの授業を行うととも
に、現在の部活動にも対応できるものとなっていま
す。
建設工事については、国の補助を受けながら進め

ることとしており、令和６・７年度の２年間の工事
期間を経て令和８年度の開校を目指しているところ
です。
最後になりますが、義務教育学校開校に向けて、

日々、協議・検討を重ねているところでありますが、
皆様のご支援・ご理解を賜りながら進めて参りたい
と思いますので、今後ともよろしくお願いいたしま
す。


    香山 素子    委員長 香山 素子
第2557回例会
※在 籍 数 38名 ※出席規定免除 ２名
※本日出席基数 37名 ※本日欠席者数 ４名
※本日出席率 89.18％
※本日欠席者 佐藤文優会員、堀江和美会員

吉藤秀邦会員、大橋俊彦会員



※赤平ＩＭ都市連合会、ご出席ありがとうございま
した。 ○沢田広志会長

※作田様に卓話をして頂いて。 永森直弘会員
※夫人誕生を頂いて。 飯澤明彦会員
※作田課長、本日は卓話ありがとうございます。

松原重俊会員
※本日は、私の後輩の作田課長をお招きいただき、
ありがとうございます。 是枝貴裕会員

※会員誕生、結婚記念を頂きました。
○北谷好文会員

本日のニコニコＢОＸ 18,000円 累計額 1,392,350円
☆は超高額、◎は高額、○は多額

事務局：砂川パークホテル内（℡0125−52−3989）
会 長 沢 田 広 志 幹 事 山 内 勝 人
欠席届は前日昼迄に北谷好文ＳＡＡまで（℡54−2033･FAX54−2034）

本号担当：畠 山 尚 之 次号担当：畠 山 尚 之

砂川ロータリークラブ
2023～2024年度 理事・役員・委員長

砂川ロータリークラブ2023～2024年度会長
 理事・役員

会 長 沢田 広志
直 前 会 長 造田 孝志
会長エレクト 高坂 誠
副 会 長 永森 直弘
幹 事 山内 勝人
会 計 山田 大
Ｓ Ａ Ａ 北谷 好文
理 事 吉藤 秀邦（職業奉仕）
理 事 大橋 俊彦（社会奉仕）
理 事 武田 昭二（国際奉仕）
理 事 田中 敏文（青少年奉仕）
理 事 堀江 和美（ロータリー財団・米山）
理 事 小野 志伸（親睦）
理 事 染谷 昇（プログラム）
オブザーバー 中村 和弘（副幹事）
委員長
出 席 香山 素子
会員増強・職業分類 佐藤 正一郎
ロータリー情報・会員選考 竹田 俊一
広報・会報 西川 公平

■ 次 週 の 予 定 ■

２月１日㈬ ゲスト卓話･四大祝福 会計中村委員長担当
第2513回 卓話講師 砂川青年会議所

テーマ 今後の活動について
２月８日㈬ ゲスト卓話 国際奉仕委員会担当

・ゲスト紹介 2022-2023年度国際ロータリー
第2510地区国際奉仕、ＶＴＴ委員会
委員長 富 岡 豊 様（静内ＲＣ)

・ビジター紹介 2022-2023年度国際ロータリー
第2510地区米山記念奨学・学友委員会
委員長 大井 浩樹 様

ガバナー月信
ＱＲコード



る。』との状況を伺っています。
続いて、小中一貫教育についてですが、小中学校

の適正規模・適正配置の検討を進めるうえで、特色
ある教育の導入を進めるため併せて検討していま
す。小中一貫教育は、９年間の義務教育を一貫して
行い系統的な教育を目指すとしており、小中一貫教
育の成果としては、「中１ギャップの解消」「学力の
定着」「児童生徒の規範意識の向上」「自尊感情の高
まり」などが言われており、市教委でも、義務教育
学校により義務教育９年間を一体的に捉え、指導の
一貫性や学びの系統性を重視した教育活動を展開す
る義務教育を目指すこととしています。
砂川市が目指す義務教育学校では、これまでの小

学６年、中学３年という「６-３」の区切りではなく、
学習指導面や生活指導面の観点からファースト、セ
カンド、サードステージとして『４-３-２』の区切
りを設定することとしており、小学校段階と中学校
段階の段差を少しでも軽減するため、５・６・７年
生が１つに括られたステージとなっているのが特徴
となっています。
また、ファーストステージでは、これまで同様に

45分授業で学級担任制ですが、セカンドステージで
は、段差緩和のため授業時間も５年生から50分とし、
５・６年生については、一部教科担任制を導入する
予定です。
これら小中一貫教育の導入・推進については、校

長、教頭などで構成する『砂川市小中一貫教育推進
委員会』で協議を進めており、令和６年度以降、教
育課程の編成など具体的な検討を進めていく予定で
す。
義務教育学校開校に向けては、ソフト面、ハード

面ともに準備を進めていますが、校名、校歌、校章
などについても新しく決めていくこととなり、校名
については、子ども達、一般の方に校名候補の公募
をかけ、子ども達の投票などを経て『砂川市立砂川
学園』として、今回の３月議会に義務教育学校の設
置条例として上程し可決されています。校歌につい
ては、専門家に依頼することで検討中であり、校章
については、現在、砂川中学校の美術部に制作依頼
をして進めており、校章が完成した後に校旗の制作
へと進めていきます。また、スクールバスの運行に
ついては、改めて準備委員会で対象者、経路、停留
所などについて検討を進めております。
義務教育学校の建設については、令和４年７月か

ら設計業務を始めており、「子どもワークショップ」
や「市民建設ワークショップ」の開催により市民の
方の意見を伺いながら基本設計書を策定し、その後、
実施設計を進めております。
校舎については、３階建てでファーストステージ

の普通教室が１階、セカンドステージが２階、サー

鉾井直作会員よりご案内がございます。
個展のご案内

９月19日～９月24日 10：00～18：00
場所：大丸藤井セントラルギャラリー７階にて開催


